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H A R I A N

Edisi Jumat, 01 April 2022

APRIL KELABU, 
'DOMPET' 
RAKYAT 

 MAKIN PILU

anggal 1 April kelabu. Bagaimana tidak, saat awal puasa Ramadan di depan mata, nasib 'dompet' rakyat 

Tmakin pilu. Di tengah kenaikan harga berbagai kebutuhan pokok terutama pangan, bahan bakar jenis 

Pertamax juga akan mengalami penyesuaian. BBM RON 92 dipastikan naik di kisaran Rp 12.500-an per 

liter dari saat ini di kisaran Rp 9.000 per liter. Tak hanya itu, barang-barang seperti pakaian, sabun, tas, sepatu, 

motor, rumah hingga pulsa harganya juga bakal mendaki. Hal ini imbas dari dimulainya penerapan tarif Pajak 

Pertambahan Nilai (PPN) dari 10 persen menjadi 11 persen. Kalangan pelaku usaha, pengamat hingga masyarakat 

jauh-jauh hari sudah menyuarakan keberatan. Sebab, perekonomian baru saja kembali bergerak usai dua tahun 

lebih diporak-porandakan pandemi Covid-19. Sehingga meski cuma naik 1 persen, potensi melumpuhkan daya 

beli. Semoga ini hanya April Mop belaka.

(Baca	Hal	11)
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Sabun hingga 
Pulsa Naik Bersama 

BARANG YANG DIPUNGUT PPN 11%
a. penyerahan Barang Kena Pajak di dalam Daerah Pabean yang dilakukan oleh Pengusaha;

b. impor Barang Kena Pajak;

c. penyerahan Jasa Kena Pajak di dalam Daerah Pabean yang dilakukan oleh Pengusaha;

d. pemanfaatan Barang Kena Pajak Tidak Berwujud dari luar Daerah Pabean di dalam Daerah Pabean;

e. pemanfaatan Jasa Kena Pajak dari luar Daerah Pabean di dalam Daerah Pabean;

f. ekspor Barang Kena Pajak Berwujud oleh Pengusaha Kena Pajak;

g. ekspor Barang Kena Pajak Tidak Berwujud oleh Pengusaha Kena Pajak; dan

h. ekspor Jasa Kena Pajak oleh Pengusaha Kena Pajak.

JENIS BARANG YANG TIDAK DIKENAI PPN 11%
a. Makanan dan minuman yang disajikan di hotel, restoran, rumah makan, warung, dan sejenisnya. 
Meliputi makanan dan minuman baik yang dikonsumsi di tempat maupun tidak, termasuk makanan dan 
minuman yang diserahkan oleh usaha jasa boga atau katering, yang merupakan objek pajak daerah dan 
retribusi daerah sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan di bidang pajak daerah dan 
retribusi daerah.

b. Uang dan emas batangan untuk kepentingan cadangan devisa negara dan surat berharga.

c. Barang kebutuhan pokok (beras, gabah, jagung, sagu, kedelai, garam, daging, telur, susu tanpa 
tambahan gula, buah-buahan, sayur-sayuran). Dan lain-lain.

d. Jasa yang disediakan oleh pemerintah dalam rangka menjalankan pemerintahan secara umum

e. Jasa keagamaan

f.  Jasa kesenian dan hiburan

g. Jasa perhotelan (sewa kamar/ruangan)

h. Jasa penyediaan tempat parkir

I. Jasa boga dan katering

Berdasarkan	Undang-
Undang	Nomor	42	Tahun	

2009	tentang	PPN	

Sebagian	barang	dan	jasa	yang	ditetapkan	tak	
dikenai	PPN	ini,	tetap	menjadi	objek	pajak	daerah,	

dan	retribusi	daerah.
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GOVERMENT (Hal.2) 

79 Juta Orang Mudik 

Lebaran Tahun 2022, 
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Kendati demikian, Suharyanto 
mengingatkan kalau peningkatan 
mobilitas dapat berkontribusi pada pe- 
ningkatan kasus. Untuk itu, dia meng- 
ingatkan masyarakat untuk selalu 
menegakkan protokol kesehatan.

Di sisi lain, Menteri Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani indrawati harap- 
harap cemas dengan kondisi pandemi 
Covid-19 saat ini. bahwa Indonesia 
tengah menyiapkan diri untuk transisi 
pandemi Covid-19 menjadi endemi.

Ia menjelaskan, pemerintah telah 
melonggarkan beberapa aturan saat 
ini. aktivitas masyarakat diperkirakan 
akan terus meningkat menjelang 
Ramadhan dan Hari Raya Idul Fitri.

Namun memang, peningkatan 
aktivitas diharapkan tetap diiringi 
dengan kewaspadaan, agar tidak 
terjadi gelombang selanjutnya Covid-
19."Ini  sangat  posit i f  dan saya 
berharap akan bisa dijaga meskipun 
kita mendekati bulan Ramadan dan 
hari raya Idul Fitri," kata Menteri 
Keuangan Sri Mulyani dalam acara 
PPATK 3rd Legal Forum, Kamis (31/3). 

Sri Mulyani mengatakan, peme-
rintah semakin optimistis bahwa 
kegiatan ekonomi masyarakat akan 
semakin meningkat seiring dengan 
kemampuan pemerintah untuk 
menangani pandemi Covid-19. Apalagi 
hal  ini  diikuti  dengan ketaatan 
protokol kesehatan.“Kita berharap 
waktu dan aktivitas masyarakat akan 
meningkat. Namun kita harus tetap 
bisa menjaga agar tidak terjadi 
gelombang Covid-19 selanjutnya,” 
tutur Sri Mulyani.(ashar,ist,rls/dya)

JAKARTA - Pemerintah memper-
kirakan 79 juta orang akan mudik 
dalam musim mudik Lebaran tahun 
ini. Meski demikian, masyarakat 
diminta untuk tetap patuh protokol 
kesehatan dan memenuhi syarat, salah 
satunya telah mendapatkan vaksin 
booster.

Proyeksi itu disampaikan Menteri 
Perhubungan Budi Karya Sumadi 
dalam keterangan pers virtual, Kamis 
( 3 1 / 3 )  m a l a m ." B a l i t b a n g  K e -
menterian Perhubungan melakukan 
survei dalam rangka antisipasi libur 
lebaran dan jumlahnya sangat tinggi 
kurang lebih 79 juta yang ingin 
mudik," ujarnya.

Menurut Budi Karya, hasil survei 
itu bisa dipahami mengingat dua 
tahun terakhir dilakukan pembatasan 
perjalanan. Sehingga banyak ingin 
mudik Lebaran tahun ini."Dari apa 
yang kita lihat beberapa daerah 
menjadi tempat tertinggi untuk mudik 
itu adalah Jawa Tengah, Jawa Timur, 
dan Jawa Barat. Dan animonya tinggi 
sekali," kata Budi Karya.

Lebih lanjut, dia mengatakan, 
pemerintah akan mempersiapkan 
p ra s a ra n a  d a n  s a ra n a  d e n g a n 
maksimal. Tentu disertai dengan 
penegakkan protokol kesehatan. Budi 
Karya pun memastikan juga akan 
merilis surat edaran sebagai tindak 
lanjut SE dari Satgas Covid-19 terkait 
persyaratan PPDN. Hal itu diharapkan 
bisa menjadi rujukan para pemangku 
kepentingan."Ini berlaku untuk di 
darat, laut dan udara, juga kereta api di 
masa mudik," ujar Budi Karya.

Balita	Tak	Perlu	PCR
Sementara itu,  Satuan Tugas 

Penanganan Covid-19 akan merilis 
surat edaran yang mengatur pelaku 
perjalanan dalam negeri (PPDN) 
jelang Ramadan dan Lebaran tahun 
ini.Dalam keterangan pers virtual hari 
ini, Ketua Satgas Penanganan Covid-
19/Kepala Badan Nasional Penangg-
ulangan Bencana Letnan Jenderal TNI 
Suharyanto, SE itu akan mengatur 
persyaratan perjalanan PPDN dengan 
kondisi kesehatan khusus dan anak.

Menurut dia, PPDN dengan kondisi 
kesehatan khusus harus melakukan 
tes usap PCR 3 x 24 jam dan melampir-
kan surat keterangan dari dokter umum & 
dokter dari RS pemerintah setempat.

Sementara untuk anak berusia di 
bawah enam tahun, Suharyanto bilang 
mereka tidak perlu tes usap antigen 

79 Juta Orang Mudik Lebaran Tahun 2022, 
Syarat dan Ketentuan Berlaku

maupun PCR. Namun, mereka harus 
didampingi pendamping perjalanan 
yang memenuhi syarat perjalanan. Ke-
mudian untuk anak usia 6-17 tahun, 
mereka juga tidak harus testing. Akan 
tetapi mereka harus melakukan 
vaksinasi minimal dua dosis atau 
lengkap."Menindaklanjuti arahan 
Presiden, satgas membuat konsep 
untuk segera dikeluarkan surat 
edaran," kata Suharyanto.

Ketentuan pertama terkait waktu 
berlaku hasil pemeriksaan Covid-19 
sebagai syarat perjalanan dalam 
negeri. Rinciannya, bagi warga yang 
telah vaksin ketiga t idak perlu 
testing.Sementara bagi yang sudah 
vaksin kedua wajib Antingen 1 x 24 
jam atau PCR 3 x 24 jam. SEdangkan 
yang baru dapat vaksin pertama harus  
tes PCR 3 x 24 jam.

(Ilustrasi)	Usai	pemerintah	mengizinkan	mudik	Ramadan	tahun	ini,	
masyarakat	pun	sudah	bisa	mulai	pesan	tiket	pulang	kampung.	(Foto--dok)

TOTAL DOSIS I

196.5 JUTA
94.4% DARI TARGET

TOTAL DOSIS II

159.3 JUTA
76.5% DARI TARGET

130.1 JUTASTOK DOSIS VAKSIN:
(bulk & botolan)

JUMLAH HARIAN PENERIMA 

VAKSIN COVID-19 SAMPAI 31 MAR 2022
Pemerintah menargetkan vaksinasi tahap I terhadap

 208,3 juta orang rampung bulan ini.

 DOSIS II

299,285
 DOSIS I

179,599



IKATAN DOKTER 
INDONESIA

parlementoday

JAKARTA-	Pemecatan mantan Menteri 
Kesehatan, Terawan Agus Putranto 
oleh Ikatan Dokter Indonesia (IDI) 
berbuntut panjang. Pemerintah dan 
DPR senada soal wacana merevisi 
Undang-Undang Nomor 20 tahun 
2013 tentang Pendidikan Kedokteran 
dan Undang-Undang Nomor 29 tahun 
2004 tentang Praktik Kedokteran. 
Salah satu poin yang akan berubah 
adalah terkait izin praktik dokter bakal 
berada di bawah domain negara 
langsung.

"Saran kami setelah mendengar-
kan masukan banyak pihak, kami nilai 
perlu revisi. UU Praktik Kedokteran 
dan UU Pendidikan Kedokteran akan 
'review' lagi untuk kami satukan agar 
nanti lebih baik penataannya," kata 
Menteri Hukum dan Hak Asasi 
Manusia (MenkumHAM) Yasonna H 
Laoly di Kompleks Parlemen, Jakarta, 
Kamis (31/3). Langkah itu menurut 
dia agar ada penataan yang lebih baik 
lagi terkait sistem kedokteran di 
Indonesia.

Dia mengatakan setelah keputusan 
IDI terkait dokter Terawan, lebih baik 
pemberian izin praktik dokter menjadi 
domain negara dari pada diberikan 
kepada satu organisasi profesi. 
Menurut dia, organisasi profesi lebih 
baik menjalankan fungsi-fungsi 
penguatan kualitas para dokter di 
Indonesia.

"IDI lebih bagus konsentrasi dalam 
penguatan dan perbaikan kualitas 
dokter karena saat ini banyak 
masyarakat yang berobat ke Singapura 
dan Malaysia. Triliunan rupiah kita 

habis untuk berobat ke luar negeri," 
ujarnya.

Yasonna mencontohkan ada 
seorang dokter asal Indonesia lulusan 
universitas di Rusia, lalu ketika 
kembali ke Indonesia justru bekerja di 
perusahaan farmasi karena sulitnya 
menjadi dokter di dalam negeri.

Yasonna menilai seharusnya IDI 
melihat berbagai persoalan tersebut 
sehingga Sumber Daya Manusia (SDM) 
anak-anak Indonesia yang sekolah di 
luar dan dalam negeri bisa diangkat 
menjadi dokter."Seharusnya IDI lebih 
melihat persoalan itu sehingga SDM 
anak-anak Indonesia yang sekolah di 
luar negeri bisa cepat diangkat. Tidak 
ada halangan dalam persoalan profesi, 
sehingga persoalan ini akan kami lihat 
secara mendalam," katanya.

Terpisah, Wakil Ketua DPR Sufmi 
Dasco Ahmad sebelumnya juga 
menilai, putusan rekomendasi Majelis 
Kehormatan Etik Kedokteran (MKEK) 
IDI yang memberhentikan Terawan 
berbahaya bagi masa depan dunia 
kedokteran di Indonesia. Ia pun setuju 
UU terkait dunia kedokteran direvisi.

Idealnya, kata Dasco, sebagai 
sebuah organisasi profesi yang 
diberikan kewenangan cukup luas 
oleh UU Praktik Kedokteran, IDI bisa 
lebih mengayomi dan membina para 
anggotanya serta terbuka dengan 
berbagai inovasi dan kebaruan di 
bidang kesehatan, farmasi dan 
kedokteran. Ketua Harian DPP Partai 
Gerindra ini meminta kepada Ke-
menterian Kesehatan untuk mengkaji 
rekomendasi yang dikeluarkan oleh 

MKEK IDI tersebut, terutama dari aspek 
hukum dan peraturan perundang-
undangan.

Dasco juga akan meminta kepada 
Komisi IX DPR dan Alat Kelengkapan 
Dewan (AKD) untuk merevisi dan 
mengkaji secara komprehensif terkait 
dengan UU Praktik Kedokteran dan UU 
Pendidikan Kedokteran. "Saya pikir 
evaluasi dan penyesuaian dari sebuah 
UU adalah hal yang biasa ya agar UU 
terkait itu lebih relevan dengan situasi, 
kondisi dan kebutuhan dari masya-
rakat saat ini," ujar Dasco.

Kemudian evaluasi juga akan 
dilakukan terhadap organisasi profesi 
kedokteran yang ada dalam UU agar 
sesuai dengan aspirasi dan masukan 
dari masyarakat. "Sehingga IDI dan 
juga organisasi profesi kedokteran 
lainnya itu tidak terkesan super body 
dan super power," kata Dasco.

Buka-bukaan	IDI
Ketua MKEK IDI yang baru saja 

terpilih, dr Djoko Widyarto, menyebut 
sudah ada proses panjang terkait 
indikasi pelanggaran etik sebelum 
akhirnya diputuskan."Saya kira kalau 
mencermati praktik kedokteran, di 
sana disebutkan profesionalisme 
dokter itu melibatkan 3 komponen. 
Yang terakhir kadang-kadang terlupa-
kan, profesional attitude ini adalah 
etika kedokteran sebagaimana yang 
kita pahami bahwa setiap profesi itu 
selalu ditandai dengan adanya kode 
etik profesi," terang dr Djoko dalam 
konferensi pers Kamis (31/3). 

"Kalau saya baca apa yang 

diputuskan dalam sidang yang lalu, 
pertimbangannya banyak. Itulah yg 
sebenarnya kita harus pahami 
bersama, apa yang kita lakukan 
kemarin di muktamar itu proses 
panjang," lanjut dia.

dr Joko menekankan dalam sidang 
Kemahkamahan pada 2018 diberikan 
waktu selama 28 hari untuk IDI 
memutuskan ketetapan status dr 
Te r a w a n .  P u t u s a n  a k h i r n y a  
dilanjutkan dalam sidang Muktamar di 
Banda Aceh, 25 Maret 2022 setelah 
sebelumnya sempat terhenti."Proses 
panjang, ternyata putusan 2018 itu 
belum sempat terlaksana artinya 
sempat ditunda pelaksanaannya 
dengan pertimbangan-pertimbangan 
khusus, setelah itu diberlakukan bulan 
Oktober 2019 itu ada surat dari Ketua 
Umum PB IDI menyatakan sanksi itu 
mulai berlaku," pungkas dia.

Melalui surat kepada Ketua Umum 
PB IDI, MKEK menyebut sejumlah 
pelanggaran yang dilakukan Terawan. 
Salah satunya mempromosikan Vaksin 
Nusantara ke masyarakat luas meski-
pun penelitian vaksin itu belum selesai. 
Dalam kesempatan tersebut juga di-
sebutkan proses pemberhentian Terawan 
sebagai anggota IDI merupakan 
proses panjang sejak 2013 lalu.

"Hak-hak beliau sebagai anggota 
Ikatan Dokter Indonesia telah 
disampaikan oleh Majelis Kehormatan 
Etik Kedokteran untuk digunakan 
mengacu pada anggaran dasar dan 
anggaran rumah tangga serta tata 
laksana organisasi," imbuhnya.(ashar, 
rls,ant/dya)
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Pemerintah Wacanakan Izin 
Praktik Dokter Diurusi Negara, DPR Sepakat 

Kemelut Pemecatan Terawan 

DUA PERTIMBANGAN IDI 
MENGENAI PEMBERHENTIAN 

TERAWAN

1. Surat Keputusan No SK MKEK No. 
0 0 9 3 2 0 / P B / M K E K - K e p u t u s a n  
02/2018 tertanggal 12 Februari 2018.

2. Hasil Muktamar IDI XXX Tahun 2018 
di Samarinda "Khusus menyangkut Dr. 
Terawan Agus Putranto, Sp.Rad agar 
Muktamar menguatkan putusan MKEK 
tersebut dan menyatakan bahwa Dr. 
Terawan Agus Putranto, Sp.Rad telah 
melakukan pelanggaran etik berat 
(serious ethical misconduct) dan agar 
Ketua PB IDI segera melakukan pe-
negakan keputusan MKEK yang 
ditunda demi menjaga kemuliaan dan 
kehormatan profesi luhur kedokteran. 
Bila tidak dijumpai itikad baik Dr. 

Terawan AGus Putranto, Sp.Rad maka 
Muktamar memerintahkan Pengurus 
Besar IDI untuk melakukan pemecatan 
tetap sebagai anggota IDI". 

Sesuai	 SK	 MKEK	 No.	 009320/	
PB/MKEK-Keputusan	 02/2018,	
Terawan	telah	melanggar	empat	hal,	
antara	lain:	

1. Mengiklankan diri secara berlebihan 
dengan k la im t indakan untuk  
pengobatan dan pencegahan. 

2. Tidak kooperatif terhadap undangan 
Divisi Pembinaan MKEK PB IDI, 
termasuk undangan menghadiri 
sidang Kemahkamahan. 

3. Dugaan menarik bayaran 
dalam jumlah besar  pada 
t indakan yang  belum ada  
Evidence Based Medicine (EBM)-
nya. 

4. Menjanjikan ke-sembuhan 
k e p a d a  p a s i e n  s e t e l a h  
menjalani tindakan Brain 
Washing (BW) atau Brain Spa 
(BS) melalui metode diagnostik 
Digital Subtraction Angio-
graphy (DSA).

Sumber:	rilis	MKEK	IDI



KPK Bantu Selamatkan Aset 
Pemkot Surabaya Rp 1,5 T dari Investor

JAKARTA - Tim Koordinasi Supervisi 
(Korsup) Komisi Pemberantasan 
K o r u p s i  ( K P K )  t u r u n  t a n g a n 
m e m b a n t u  P e m e r i n t a h  K o t a 
(Pemkot) Surabaya memulihkan aset 
senilai Rp1,56 triliun. Penyelamatan 
dilakukan dalam kasus aset Pasar Turi 
yang sempat dikuasai investor.

K P K  b e k e r j a  s a m a  d e n g a n 
Kejaksaan Negeri (Kejari) Surabaya 
berhasil merebut Pasar Turi dari 
penguasaan perusahaan swasta yang 
sudah mengelola pasar itu selama tiga 
tahun terakhir. Aset daerah senilai 
Rp1,56 triliun itu resmi dibuka 
kembali untuk para pedagang dan 
masyarakat umum.

Direktur Koordinasi dan Supervisi 
Wilayah III KPK, Bahtiar Ujang 
Purnama menjelaskan, sebelumnya 
ada sengketa antara perusahaan 
swasta selaku investor sekaligus 
Pengelola Pasar Turi dengan Pemkot 
S u r a b a y a .  H a l  i t u  b e r h a s i l 
diselesaikan hingga kini dibuka 
k e m b a l i  u n t u k  k e p e n t i n g a n 
masyarakat dan pedagang.

"Kami senang upaya 
pendampingan KPK bisa 
b e r m a n f a a t  u n t u k 
m e n g o t i p m a l k a n 
kontribusi  Pasar Turi 
terhadap perekonomian 
Kota Surabaya. Karena 
metode pemberantasan 
korupsi itu salah satunya 
a d a l a h  p e n c e g a h a n 
melalui pemulihan aset 
milik daerah ataupun aset 
negara ,"  kata  Bahtiar 

melalui keterangan resminya, Kamis 
(31/3).

KPK mengapresias i  Pemkot 
Surabaya dan investor Pasar Turi yang 
sudah mau membangun komunikasi 
hingga ada penyelesaian dalam 
permasalahan ini. Sehingga, saat ini 
Pasar Turi bisa beroperasi kembali 
untuk menggerakkan roda-roda 
perekenomian Kota Surabaya.

Berdasarkan informasi yang 
d i p e r o l e h  d a r i  K P K ,  p o l e m i k 
pengelolaan Pasar Turi Baru sudah 
dimulai sejak 2007 saat terjadinya 
kebakaran hebat. Pada 13 Februari 
2012, Pemkot Surabaya menunjuk PT 
Gala Bumiperkasa untuk membangun 
kembali dan mengelola Pasar Turi, 
lewat skema bangun-guna-serah.

Namun, pada 1 April 2016, Pemkot 
Surabaya menggugat perusahaan itu 
k a r e n a  P T  G a l a  B u m i p e r k a s a 
dianggap mencederai kesepakatan 
atau janji. Kesepakatan itu adalah 
menjual stand atau lapak pedagang 
dengan hak milik atas satuan rumah 

susun/strata title.
Proses sengketa berlanjut selama 

bertahun-tahun, hingga pada 2019, 
KPK dan Kejari Surabaya melakukan 
pendampingan. Melalui serangkaian 
diplomasi dan koordinasi, pihak 
Pemkot dan investor kemudian 
sepakat untuk mengakhiri sengketa 
serta bersama-sama mengelola Pasar 
Turi.

Tim Koordinasi dan Supervisi KPK 
hadir langsung dalam pembukaan 
P a s a r  T u r i  B a r u  p a d a  R a b u 
(30/3/2022). Bahtiar menjelaskan, 
jika ada pihak yang merasa bingung 
d e n g a n  k e b e r a d a a n  K P K  d i 
pembukaan Pasar Turi Baru, ini 
adalah bukti kerja KPK dalam upaya 
pencegahan korupsi.

"KPK tidak hanya penindakan 
d e n g a n  O T T  d a n  m e n g h u k u m 
koruptor. Kegiatan yang kami lakukan 
di Pasar Turi ini sifatnya soft. Kita 
d a m p i n g i  P e m k o t  S u r a b a y a , 
berkoordinasi dengan Kejaksaan dan 
Forkopimda. Karena kalau Pasar Turi 
mati, Pemkot Surabaya kehilangan 
sebagian pendapatannya," tuturnya.

Terpisah, Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi optimistis Pasar Turi yang 
pernah menjadi pusat perekonomian 
Jawa Timur dan Indonesia Timur 
bakal bangkit lagi. “Hari ini (kemarin, 
Red) soft opening Pasar Turi setelah 
1 5  t a h u n .  S e te l a h  d i d a m p i n g i 
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kejaksaan,  KPK,  alhamdulil lah, 
akhirnya bisa kita buka Pasar Turi 
Baru,” kata Cak Eri .

Para pedagang yang sebelumnya 
menempati tempat penampungan 
sementara (TPS) secara bertahap 
telah menempati stan-stan di Pasar 
T u r i  B a r u .  B a h k a n ,  s e j u m l a h 
pedagang juga sudah menggelar 
dagangannya di masing-masing stan 
di lantai 1 hingga 3.“Insya Allah, 
ke b a n g k i t a n  e ko n o m i  d i m u l a i 
sebelum Ramadan tiba. Sehingga ada 
pemasukan dan orang bisa belanja ke 
Pasar Turi Baru,” katanya.

Sementara itu, General Manager 
Pasar Turi Baru Teddy Supriyadi 
menyampaikan terima kasih kepada 
Wali Kota Eri Cahyadi. Sebab, tanpa 
dukungannya, mustahil Pasar Turi 
Baru dapat beroperasi kembali.

“ P e m e r i n t a h  k o t a  s a n g a t 
mendukung agar Pasar turi segera 
beroperasi kembali. Seluruh dinas-
dinas terkait membantu mendorong 
percepatan agar dapat beroperasi,” 
kata Teddy.

Teddy menyebut Wali Kota Eri 
Cahyadi juga menginisiasi pertemuan 
PT Gala  Bumi  Perkasa  dengan 
pedagang. Pertemuan yang dulu 
selalu deadlock dan tidak pernah 
mencapai sepakat akhirnya bisa 
berjalan dengan baik.  (ashar,mira, 
rls/dya)

Jalan	di	area	Pasar	Turi	Baru	yang	sebelumnya	dijadikan	tempat	penampungan	
sementara	pedagang	sudah	bersih	dan	bisa	digunakan	untuk	alses	kendaraan.	

(Foto-humas)

SURABAYA- Jembatan Ngaglik 1 yang 
ambles di Jalan Jaksa Agung Suprapto, 
Lamongan, Jawa Timur, langsung 
dilakukan proses pembongkaran, 
sejak Selasa (29/3) malam. Diper-
kirakan perbaikan membutuhkan 
waktu 25 hari. Artinya, sekitar H-10 
lebaran atau 22 April 2022 jembatan 
sudah bisa dioperasionalkan kembali.

“Insya Allah, H-10 lebaran atau 
sekitar 22 April 2022, Jembatan 
Ngaglik akan bisa beroperasi lagi," 
u n gka p  G u b e r n u r  J awa  T i m u r 
Khofifah Indar Parawansa di Gedung 
Negara Grahadi, Rabu (30/3) malam

Pemerintah Provinsi Jatim melalui 
Dinas PU Bina Marga Jatim, serta 
p i h a k- p i h a k  t e r k a i t  l a n g s u n g 
berkoordinasi dengan Balai Besar 
Pelaksanaan Jalan Nasional (BBPJN) 
Jawa Timur-Bali untuk menangani 
dan  segera membangun kembali 
akses jalan. 

Menurut Khofifah, percepatan 
perbaikan jembatan sangat vital 
dilakukan mengingat Jembatan 
Ngaglik berada di jalan poros nasional 
Lamongan. Yang mana, jembatan 
tersebut merupakan bagian dari 
konektivitas Bromo-Tengger-Semeru 

(BTS) yang berlokasi di ruas Jalan 
Widang/Bedahan, Jalan Jaksa Agung 
S u p r a p t o ,  T u m e n g g u n g b a r u , 
Tumenggungan, Lamongan. 

Khofifah menjelaskan, jembatan 
dengan bentang 25,8 meter yang 
dibangun pada 1993 itu sudah 
mengalami pelebaran. Dan ketika 
jembatan ambles, area yang rusak 
b e r a s a l  d a r i  k o n s t r u k s i  l a m a 
sedangkan area penambahan baru 
masih utuh. 

Untuk itu, pada hari amblesnya 
Jembatan Ngaglik pada Selasa (29/3) 
pukul 14.00 WIB, pemerintah sudah 
mendatangkan alat berat excavator 2 
u n i t  u n t u k  m e m b o n g k a r  d a n 
membersihkan jembatan yang runtuh. 
Pengerjaan tersebut membutuhkan 
waktu 4 hari. 

Sambil menunggu perbaikan 
jembatan, mantan Menteri Sosial RI 
itu menerangkan bahwa pengalihan 
arus lalu lintas untuk kendaran berat 
akan diarahkan ke Jalan Dandels dan 
tol. Sedangkan, kendaraan kecil 
dialihkan ke jalan-jalan dalam Kab. 
Lamongan dan juga memanfaatkan 
sisa jembatan yang masih utuh.   
(lutfiyu,rls/dya)

Khofifah Target H-10 Lebaran 
Jembatan Ngaglik Lamongan 

Beroperasi Kembali



inovasi Si Ikan Nila dari Kelurahan 
Bakalankrajan. Inovasi ini masuk Top 
45 Inovasi Pelayanan Publik Tahun 
2021.

Dalam hal teknologi informasi, 
Kota Malang yang meraih predikat 
Terbaik I Nasional untuk kategori 
Website Pemerintah Kabupaten/Kota 
yang diselenggarakan oleh Ke-
menterian Komunikasi dan Infor-
matika  (Kominfo) pada Acara Malam 
Anugerah Media Kehumasan (AMH) 
2021. Terbaru, Pemerintah Kota 
Malang, melalui Dinas Komunikasi 
dan Informatika (Diskominfo), ber-
hasil meraih penghargaan dalam ajang 
The 7th PR INDONESIA (PRIA) Awards 
2022 kategori pemerintah daerah, 
dengan subkategori video profil.

“Apa yang sudah diraih dan akan 
diwujudkan ke depan adalah berkat 
kerja keras bersama,”tutupnya. (Reka 
Kajaksana/*)

MALANG- Kota Malang manapaki 
usia ke-108 tahun di 2022 ini. 
Berbagai pembangunan baik fisik 
mauapun non-fisik terus digeber 
dengan sinergisitas semua pihak. 
Kerja keras itupun  membuahkan 
hasil yang sepadan. Deretan peng-
hargaan skala  regional  hingga 
nasional pun ditorehkan.

Terbaru, Kota Malang masuk 
dalam verifikasi penghargaan pem-
bangunan daerah tingkat nasional, 
yang tengah disandang Kota Malang, 
untuk event mewakili Jawa Timur. 
Tentu saja, ini akan menjadi bagian 
kado dalam peringatan HUT Kota 
Malang.

“Tahun 2023 ini, adalah periode 
terakhir dari RPJMD Kota Malang, 
saya dan Pak Wawali berakhir. Mohon 
doanya, karena Kota Malang diminta 
untuk mewakili Jawa Timur, dalam 
penghargaan pembangunan daerah 
tingkat nasional,” terang Wali Kota 
Malang beberapa waktu lalu.

Menurutnya, Organisasi Perangkat 
Daerah (OPD) Kota Malang, lurah, 
camat, Kapolresta dan para stake-
holder hingga masyarakat memiliki 
peran yang sangat luar biasa. Hal 
tersebut harus terus dikuatkan, agar 
nantinya outlook 2023 yang di-
prediksi sebagai puncak kebangkitan 
ekonomi nasional dan daerah bisa 
tercapai.“Ini sinergisitas dan potensi 
yang luar biasa, yang harus kita 
kuatkan bersama-sama dan daya 
saing daerah dalam bingkai kola-
borasi kita kuatkan,” katanya.

Sebelumnya, Kota Malang juga 
telah meraih penghargaan atas 
predikat opini Wajar Tanpa Penge-

cualian (WTP) pada 29 November 
2021. Penghargaan ini diberikan 
karena capaian standar tertinggi 
te rh a d a p  p e ny u s u n a n  l a p o ra n 
keuangan. Hal unik lain adalah, Kota 
Malang sudah 10 kali berturut-turut 
mendapatkan penghargaan tersebut. 
Karena itu, Pemerintah Kota Malang 
mendapatkan bantuan keuangan 
sebesar Rp 10 Miliar, dari Gubernur 
Jawa Timur.

Walikota Malang, Sutiaji, menjelas- 
kan, penghargaan WTP itu tak mungkin 
bisa diraih, jika tidak ada kerjasama 
dan koordinasi yang baik antar Orga-
nisasi Pemerintah Daerah (OPD). Orang 
nomor satu se-Kota Malang itu ber-
kata, ini adalah bentuk nyata dari 
komitmen pemerintah kota untuk mem- 
benahi sistem keuangan yang ada. 

“Prestasi itu bagi saya gampang 
diraih, banyak indikator yang harus 
dipenuhi, meski demikian Pemerintah 
Kota Malang akan terus memper-
tahankan predikat tersebut, dengan 
meningkatkan kinerja, dan trans-
paransi, juga akuntabilitas pada pe-
laporan keuangan daerah,” ujarnya.

Kemudian pada Desember 2022, 
Kota Malang meraih dua penghargaan 
sekaligus yakni Top Digital Imple-
mentation 2021 #Level Stars 4 untuk 
Pemkot Malang dan Top Leader on 
Digital Implementation 2021 untuk 
Wali Kota Malang, Sutiaji, dalam gelaran 
ajang apresiasi It Works Top Digital 
Awards di Jakarta.

Sebelumnya, Pemkot Malang juga 
mendapat bantuan dana sebesar Rp 
10 miliar dari Kementerian Pekerjaan 
U m u m  d a n  Pe r u m a h a n  Ra k ya t 
(PUPR). Hal ini sebagai wujud apre-

siasi Kementerian PUPR 
terhadap kinerja Pemkot 
M a l a n g  d i  b i d a n g 
k e b i n a m a r g a a n , 
khususnya dalam penye-
lenggaraan jalan.

Dalam peningkatan 
gizi masyarakat, Pemkot 
Malang  melalui Forum 
Peningkatan Konsumsi 
I k a n  ( Fo r i k a n )  K o t a 
Malang meraih predikat 
Terbaik dalam Forikan 
Award 2021.

Pemkot Malang juga 
m e n d a p a t  A n u g e r a h 
Meritokrasi Tahun 2021. 
Pencapaian ini berhasil 
diraih usai Pemkot Malang  
dinilai telah menerapkan  
s i s t e m  m e r i t  d e n g a n  b a i k 
sebagaimana yang di-amanatkan 
dalam Undang-undang Nomor 5 
Tahun 2014 tentang ASN.

Di November 2021,Kota Malang 
masuk jajaran 10 Kabupaten/Kota 
(KaTa) Kreatif Indonesia 2021 di 
bidang subsesktor aplikasi dan gim. 
Selain itu juga penghargaan Recovery 
Strategy in Pandemic.

Pada bulan yang sama di sektor 
ekonomi, Pemkot Malang meraih 
penghargaan peringkat pertama 
sebagai Kabupaten/Kota dengan tran-
saksi terbanyak dalam pe-manfaatan 
pengadaan barang/jasa kepada 
pelaku UMK Jawa Timur, melalui Jawa 
Timur Belanja Online (Jatim Bejo).

Terkait inovasi daerah, Pemkot 
Malang juga menerima penghargaan 
Top Inovasi Pelayanan Publik Tahun 
2021 yang berhasil disabet melalui 
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SINERGISITAS SUKSES BAWA KOTA MALANG 

RAIH DERETAN PENGHARGAAN 

LIPSUS HUT KOTA MALANG KE-108 

Walikota	Malang	H	Sutiaji	memberi	arahan	dalam	
Musrembang	RKPD	2023	di	Grand	Mercure	Hotel	

kan koordinasi dan kerjasama antara 
Dinas KBPP dengan Dinas kesehatan 
,Dinas Peternakan, Dinas Pendidikan, 
Dinas Pertanian, Dinas PERKIM dan 
instansi terkait lainnya. ”Harus ada 
sinergi kolaboratif dengan mereka 
semua, sehingga nantinya rumusan 
strategis harus dilaksanakan oleh 
OPD terkait,” kata Gus Irsyad.

Bupati berharap Gerakan Kasih 
Bersanding Mesra ini, bisa dengan 
segera menurunkan angka kasus 
stunting secara optimal. Targetnya 
adalah mampu menurunkan angka 
gizi buruk di Kab. Pasuruan. Padahal 
prevalensi stunting berdasarkan 
bulan penimbangan mengalami 
penurunan dari tahun ke tahun. 

”Sinergi stakeholders diarahkan 
dalam koordinasi dan tanggung jawab 
bersama untuk menekan stunting. 
Misi utamanya adalah mengejar 
penurunan angka gizi buruk sampai 
tuntas,” tutupnya.(ima,rls/dya)

JAKARTA- Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Pasuruan melahirkan lagi 
inovasi baru dalam upaya menurun-
kan angka stunting. Diberi nama 
gerakan Keluarga Bersih Bersama Sadar 
Stunting Menuju Masyarakat Sejahtera 
(Kasih Bersanding Mesra), Bupati 
Pasuruan HM Irsyad Yusuf optimistis 
mampu menekan angka gagal tumbuh 
anak balita yang disebabkan, antara 
lain, oleh gizi buruk menjadi 14 %. 

"Saya yakin 18 persen ke 14 
persen. Pasuruan sekarang diangka 18 
persen akan kita tekan hingga akhir 
tahun, kita evaluasi lagi. Saya optimis 
gerakan kasih bersanding mesra bisa 
menurunkan hingga 14 persen. Nanti 
akhir tahun akan diukur lagi. Tujuan 
akhir dari gerakan ini adalah Masya-
rakat sejahtera," kata Bupati Pasuruan 
HM  Irsyad Yusuf SE MMA di Kebon Sirih, 
Jakarta Pusat, Kamis (31/3). 

Gus Irsyad--begitu sapaannya--
membuat gerakan Kasih Bersanding 

Mesra, dengan tujuan menurunkan 
angka stunting yang bisa mengakibat-
kan gangguan tumbuh kembang pada 
anak. ”Kami menekankan beberapa 
poin penting. Antara lain, Pemerintah 
Kabupaten Pasuruan melalui Dinas 
Keluarga Berencana dan Pember-
dayaan Perempuan harus lebih meng-
optimalkan sinergi dan kerjasama 
dengan OPD terkait seperti Dinas 
Kesehatan, Dinas Kependudukan dan 
Catatan Sipil, Dinas Sosial dan instansi 
terkait lainnya,” terangnya.

Sebagai informasi, gerakan Kasih 
Bersanding Mesra merupakan respons 
cepat Kabupaten Pasuruan atas Perpres 
Nomor 72 Tahun 2021 tentang 
Percepatan Penanggulangan Stunting. 
Pemkab Pasuruan juga telah me-
landasi upaya penurunan stunting itu 
dengan Peraturan Bupati Pasuruan 
Nomor 2 Tahun 2022 tentang Gerakan 
Kasih Bersanding Mesra. Di dalam 
peraturan bupati tersebut, diatur 

langkah-langkah penurunan dan 
pencegahan stunting secara strategis 
dan kolaboratif.

Gus Irsyad meminta sinergi antar 
OPD tepat sasaran dan sesuai target. 
Karena itu diperlukan pemetaan 
desain strategis yang benar-benar 
matang. “Baik dalam pembagian 
tugas, teknis pelaksanaan di lapangan 
maupun dalam tahapan monitoring 
hasil program kegiatan,” ujarnya.

Adapun pelaksanaannya diperlu-

Gus Irsyad Optimistis Reduksi Stunting di Kabupaten Pasuruan Jadi 14% 

Gerakan 'Kasih Bersanding Mesra'

Bupati	Pasuruan	HM.	Irsyad	Yusuf
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Foto	-	foto	:	Berbagai	sumber

Taiwan menjadi salah satu negara di Asia yang bisa 

dijadikan tujuan wisata. Negeri berjuluk Formosa 

atau cantik ini memiliki keindahan alam yang tak 

bisa dilewatkan. Ada pegunungan, danau hingga 

kuli tempat bersejarah di Taiwan yang bisa 

dikunjungi wisatawan. Selain itu, wisatawan juga 

bakal disuguhi beragam atraksi. 

NIKMATI INDAHNYA 
LAMPION DAN KULINER HALAL 

DI TAIWAN
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dataran tinggi dengan iklim lembap. 
Nikmati teh asal Negeri Formosa yang 
disajikan para master jadi pilihan aktivitas 
bisa dilakukan para wisatawan.

 

BERBURU MAKANAN KHAS 

TAIWAN DI PASAR MALAM 
Mencoba makanan khas tentunya 

menjadi agenda saat berkunjung ke 
suatu negara. Saat mengunjungi 
Taiwan, para wisatawan bisa berburu 
makanan khas di pasar malam. 
Terdapat berbagai pasar malam yang 
bisa disambangi, misal Pasar Malam 
Raohe, Pasar Malam Shilin, Pasar 
Malam Fengjia, Pasar Malam Luodong, 
dan Pasar Malam Liuhe. Makanan khas 
yang bisa dijumpai para wisatwan di 
antaranya Stinky Tofu, roti kukus, Satai 
Seafood Sayuran, Lu Wei, bola-bola 
kentang,  sampai Mango Snow Ice.

 

TOUR KULINER HALAL 
Wisatawan beragama Islam tak 

perlu khawatir saat berkunjung ke 
negara ini. Taiwan kini menempati 
urutan kedua negara yang me-
nyediakan tempat wisata ramah 
muslim, di antara negara-negara non-
Organisasi Kerja Sama Islam. Selain 
fasilitas Muslim-friendly, kini sudah 
terdapat banyak restoran halal di 
setiap sudut kota yang bisa dikunjungi. 
(berbagasi sumber/dya)

wisawatan. 
Sela in  pemandangan indah 

pegunungan dan hutan yang eksotis, 
ada pula air terjun yang bisa dijumpai. 
Gunung yang bisa dijelajahi di 
antaranya Gunung Gajah, Gunung 
Yilan atau disebut juga Gunung 
Matcha, Gunung Yushan, Gunung 
Hehuan, Gunung Salju, hingga Gunung 
Alishan. 

MENGUNJUNGI KUIL-KUIL 
BERSEJARAH 

Berkunjung ke kuil-kuil bersejarah 
merupakan aktivitas yang dapat 
dilakukan saat mengunjungi Taiwan. 
Aktivitas ini biasa disebut juga dengan 
'temple hopping'. Ya, karena ada 
banyak kuil bersejarah dan menarik 
yang bisa dikunjungi di Taiwan. 
Contohnya Museum Buddha Fo Guang 
Shan, Paviliun Musim Semi dan Musim 
Gugur, Kuil Dalongdong Bao'an, Kuil 
Longshan, Kuil Chih Nan, dan juga Kuil 
Wuji Tianyuan. Wisatawan bisa 
menyelami sejarah dan budaya, serta 
bisa juga menikmati keindahan 
arsitektur masing-masing kuil. 

MENIKMATI TEH 
Taiwan yang terkenal dengan 

keindahan alam pengunungan dan 
hutan memiliki teh berkualitas tinggi. 
Teh tersebut ditanam di daerah 

leisure

UMAT	 ISLAM tak perlu khawatir, 
pemerintah Taiwan kini menyediakan 
beragam fasilitas yang muslim-
friendly. Banyak fasilitas publik yang 
dilengkapi musala. Untuk berkeliling 
m e n i k m a t i  w i s a t a  d i  Ta iwa n ,  
wisatawan bisa memanfaatkan 
beragam transportasi publik. Terdapat 
Mass Rapid Transit (MRT), Taiwan 
Railway Administration (TRA), Taiwan 
High-Speed Rail, hingga bus dan taksi. 
Te r t a r i k  b e r w i s a t a  ke  N e g e r i  
Formosa? Simak delapan aktivitas 
wisata yang bisa dilakukan saat 
berkunjung ke Taiwan berikut ini. 

SUNGAI CINTA 
Kota Kaohsiung merupakan salah 

satu kota pelabuhan di Taiwan yang 
menarik dikunjungi wisatawan. 
Terdapat Sungai Cinta yang indah. 
Berjalan-jalan mengitari Sungai Cinta 
bisa menjadi pilihan. Atau, kamu juga 
bisa menikmati keindahan sungai 
tersebut dengan menyusurinya 
dengan perahu. Lalu, bagi penyuka 
sejarah dan kebudayaan, kamu juga 
bisa berkeliling ke museum yang 
terdapat di Kota Kaohsiung. 

FESTIVAL LAMPION 
Masih di Kota Kaohsiung, ada 

Festival Lampion Taiwan yang 
diselenggarakan tahunan. Tahun ini, 
festival tersebut diselenggarakan pada 

1 - 2 8  Fe b r u a r i .  Fe s t iva l  ya n g  
menggandeng banyak seniman 
ternama ini telah diselenggarakan 
s e j a k  1 9 9 0 .  W i s a t a w a n  b i s a  
menikmati keindahan seni dalam 
bentuk lampion yang menghiasi kota.

BERSEPEDA DI DANAU SUN MOON 
Danau Sun Moon cocok bagi kamu 

yang suka bersepeda atau jogging. 
Terdapat jalur sepeda dan lari 
sepanjang 30 km yang disediakan di 
sekitar danau untuk menikmati 
keindahan alam. Sembari bersepeda, 
kamu juga bisa mampir ke tempat 
bersejarah di sepanjang lintasan. Di 
antaranya dermaga Shuishe dan 
Xanguang, Paper Dome, Pagoda Ci'en, 
dan Gunung Qinglong. Selain itu, 
keindahan Danau Sun Moon juga bisa 
d i n i k m a t i  d a r i  a t a s  d e n g a n  
menggunakan kereta gantung.  

 

MENDAKI GUNUNG GAJAH HINGGA 

GUNUNG SALJU 
Negeri Formosa memiliki sekitar 

268 gunung yang dapat dijelajahi. 
Pegunungan di Taiwan ini ada yang 
bisa dijelajahi dalam hitungan jam, ada 
pula yang membutuhkan waktu 
berhari-hari untuk mendaki dengan 
jalur sulit. Tentu pendakian tersebut 
akan terbayar lunas dengan keindahan 
alam yang bisa dinikmati para 
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MANDI merupakan aktivitas sehari-
hari yang dilakukan untuk menjaga 
kebersihan. Namun sejumlah pakar 
berpendapat mandi setiap hari justru 
tidak baik bagi tubuh, terutama kulit.

Seperti dikutip dari Brightside, 
m a n d i  t e r l a l u  s e r i n g  d a p a t  
mengakibatkan kulit kering, terlebih 
lagi jika menggunakan sabun yang 
abrasif. Selain itu sabun juga mengikis 
kelenjar minyak dan lipid yang 
bertugas mencegah inflamasi dan 
menjaga kulit tetap halus.

Menurut Dr. Chris, pengisi acara 
This Morning di stasiun ITV, mandi 
setiap hari juga akan membunuh 
bakteri baik yang hidup di permukaan 
kulit. Bakteri ini bertugas mencegah 
peradangan pada kulit.

Sementara Sandy Skotnicki, MD, 
seorang dermotologist menyarankan 
agar tidak mandi setiap hari. Tapi perlu 
diingat, tidak mandi, bukan berarti 
t i d a k  m e n j a g a  k e b e r s i h a n  
tubuh.Sandy menyarankan meskipun 
tidak mandi tetap harus selalu 
membersihkan tiga bagian tubuh yang 
krusial ini:

KETIAK
Sangat penting menjaga ke-

bersihan ketiak. Jadi di hari ketika 
tidak mandi,  disarankan tetap 
membersihkan area ketiak. Bisa 
dengan mencucinya dengan air dan 
sabun mandi atau tisu basah yang 
memiliki kandungan antiseptik.

SELANGKANGAN
Pangkal paha atau selangkangan 

merupakan area tubuh yang mudah 
lembap sehingga berpotensi jadi 
sarang bakteri dan jamur. Untuk itu 
penting membersihkan bagian tubuh 
ini setiap hari. Gosoklah area se-
langkangan dengan air dan sabun, lalu 
bilas dan keringkan.

KAKI
Kaki adalah bagian tubuh paling 

penting yang tidak boleh terlewat 
dibersihkan setiap hari. Sebab kaki 
bisa saja menginjak permukaan yang 
kotor dan menumpuk kotoran serta 
kuman. Terlebih lagi jika sehari-
harinya kamu beraktivitas di luar 
menggunakan sepatu dan kaus kaki, 
karena kulit kaki akan lembap dan jadi 
sarang bakteri, jika tidak sering-sering 
dibersihkan.(berbagai sumber/dya)

1. BALITA
Menurut pernyataan American 

Academy of Pediatrics, bayi tidak 

mesti mandi setiap hari. Bayi harus 
punya jadwal mandi yang rutin ketika 
ia sudah mulai merangkak dan mulai 
makan.Sebelum masuk ke tahap itu, 
bayi tidak perlu mandi sehari sekali 
atau bahkan dua kali dalam satu hari.

2. ANAK-ANAK
Selama anak-anak tidak aktif 

bergerak, misalnya berlarian ke sana 
kemari hingga berkeringat atau 
bermain di tempat yang kotor di luar 
rumah, anak usia 6-11 tahun tidak 
harus mandi sehari sekali atau dua 
kali. Mereka bahkan boleh mandi 
beberapa hari sekali.

Namun, saat mereka sudah mulai 
menginjak masa puber, kebutuhan 
mandi mereka mulai bervariasi dan 
sebaiknya pada masa ini anak-anak 

mulai, setidak-tidaknya, mandi sehari 
sekali.

3. REMAJA
Remaja cenderung aktif secara 

fisik, otomatis produksi keringat  se-
makin banyak. Khususnya remaja laki-
laki yang suka berolahraga ber-sama 
teman-temannya di sekolah. Oleh sebab 
itu, mandi setidaknya sehari sekali 
setelah beraktivitas tentu di-butuhkan 
untuk menjaga kebersihan-nya.

4. DEWASA
Saat berusia dewasa, khususnya di 

usia produktif, umumnya orang akan 
memiliki pekerjaan. Pekerjaan dan 
aktivitas yang Anda lakukan menjadi 

penentu seberapa sering Anda harus 
mandi.Pekerjaan-pekerjaan lapangan 
atau pekerjaan berat yang membutuh-
kan tubuh bergerak secara aktif tentu 
menuntut Anda mandi lebih sering 
dibandingkan jika Anda bekerja di 
dalam ruangan ber-AC sepanjang hari.

5. LANSIA
Lansia tidak harus mandi sehari 

sekali atau dua kali, karena umumnya 
lansia tidak banyak bergerak hingga 
menghasilkan banyak keringat. Lansia 
diperkenankan mandi sekali atau dua 
kali dalam satu minggu dan agar 
menjaga tubuh mereka tetap segar 
setiap harinya, mereka boleh meng-
gunakan waslap yang direndamkan 
terlebih dahulu ke dalam air hangat. 
(berbagai sumber/dya)

Dokter Kulit Tak Sarankan 
Mandi Tiap Hari, Serius?!

(Ilustrasi)	Dokter	Kulit	Tak	
Sarankan	Mandi	Tiap	Hari
Foto : Istimewa

KEBUTUHAN MANDI 
BERDASARKAN 

KELOMPOK USIA



TAK	 HANYA mobil, produsen motor 
pun membuat produk tenaga listrik 
dan ramah lingkungan. Terbaru, 
Yamaha baru saja meluncurkan 
prototipe sepeda motor listrik Yamaha 
TY-E 2.0. Motor trail listrik ini 
mengedepankan netralitas karbon 
dengan sensasi berkendara yang tetap 
nyaman dan menyenangkan.

M e l a n s i r  l a m a n  R i d e a p a r t ,  
prototipe motor trail listrik Yamaha ini 

a k a n  d i ke m b a n g k a n  
untuk digeber pada ajang 
F I M  T r i a l  W o r l d  
Championship 2022 Juni 
mendatang.Motor trail 
listrik Yamaha TY-E 2.0 
ini akan ditunggangi 
Kenichi Kuroyama dari 

tim Yamaha Factory Racing Team.
TY-E 2.0 satu-satunya motor 

Yamaha untuk mencapai netralitas 
ka rb o n .  Ya m a h a  m e n a rg e t ka n  
mencapai target netral karbon pada 
2050 di semua aktivitas bisnisnya.

Motor trail Yamaha TY-E 2.0 
dikembangkan dari model awal TY-E 
yang dirilis pada 2018. Motor trail 
listrik ini menggunakan rangka 

monokok baru yang terdiri laminasi 
komposit .  Berkat rangka baru 
tersebut, bobot motor menjadi lebih 
ringan sehingga lebih lincah.

Frame atau rangka motor didesain 
ulang yang menggabungkan unit daya 
listrik dengan peningkatan kinerja 
berkat kombinasi komponen mekanis 
dan kontrol elektronik canggih. 
Baterai diklaim lebih ringan dari 
model sebelumnya dan kapasitasnya 
meningkat 2,5 kali lipat.

Perbedaan mencolok TY-E 2.0 
dengan model sebelumnya ada pada 
konfigurasi unit daya dan baterai. 
Ubahan ini menghasilkan pusat 
gravitasi yang jauh lebih rendah 
sehingga lebih mudah dikendalikan, 
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Netral Karbon Besutan Yamaha
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terutama di jalur-jalur yang sulit.

Skenario	Kendaraan	Listrik	RI
Program kendaraan listrik dapat 

berkontribusi pada upaya Indonesia 
capai nol emisi karbon. Untuk wujud-
kannya, terdapat dua skenario yang di-
susun Institute for Essential Services 
Reform (IESR).  Pada skenario 
moderat, diproyeksikan penetrasi 
kendaraan listrik pada pasar mobil 
penumpang sebesar 14 persen dan 
sepeda motor sebesar 75 persen.

Untuk mencapainya, kendaraan 
listrik akan mendapat pengurangan 
Pajak Pertambahan Nilai Barang Mewah 
(PPNBM) sebesar 15 persen dan Bea 
Balik Nama Kendaraan Bermotor 
(BBNKB) dibebaskan hingga 2024. 

Skenario moderat menargetkan 
pembangunan infrastruktur pengisian 
daya mencapai 28 ribu titik pada tahun 
2050. Selain itu, akan ada pengenaan 
pajak karbon atas Bahan Bakar Minyak 
(BBM) selama 2021-2050 sebesar US$ 
10-100 per ton CO2. 

Pada skenario ambisius, proyeksi 
p e n e t r a s i  p a s a r  p a d a  m o b i l  
penumpang mencapai 85 persen dan 
92 persen pada sepeda motor. Untuk 
memenuhi proyeksi tersebut, IESR 
merekomendasikan kendaraan listrik 
dibebaskan dari seluruh jenis pajak 
sampai 2025 dan pajak kendaraan 
konvensional diperbesar. Untuk 
skenario ambisius pada infrastruktur 
pengisian daya, ditargetkan mencapai 
600 ribu titik pada 2050. 

Diiringi dengan pajak karbon BBM 
yang bertambah US$ 10-245 per ton 
CO2 selama 2021-2050. Apabila peme-
rintah Indonesia terapkan skenario 
ambisius, IESR proyeksikan penurunan 
emisi sebesar 8,4 juta ton CO2 pada 
2030 dan 49,5 juta ton CO2 pada 2050 
dibandingkan  proyeksi business as usual 
(BAU).  (berbagasi sumber/dya)

YAMAHA 
TY-E 2.0



MERAWAT dan menjaga kesehatan 
kulit bukan lagi dilakukan oleh kaum 
Hawa, tetapi juga kaum Adam. Oleh 
karena itu, mulai banyak produk 
kecantikan yang menawarkan produk 
untuk para pria.

Apalagi, semakin bertambahnya 
usia, kulit kusam, flek, hingga 
elastisitanya mengendur tentu itu 
semua harus dicegah sejak awal. 
P e r m a s a l a h  k u l i t  t e r s e b u t  
dikarenakan adanya beberapa hal, 
seperti gaya hidup tidak sehat, 
mengonsumsi makanan dan minuman 
sembarangan, hingga stress.

Di mana faktor-faktor tersebut 
akan memengaruhi kondisi kesehatan 
dan kecantikan kulit di usia 30 hingga 
40 tahun. Lantas bagaimana cara 
mengatasinya? Dilansir dari laman 
Times of India, berikut tips buat kamu 
yang punya permasalah kulit tersebut.

LINDUNGI DARI SINAR MATAHARI
Sinar matahari ternyata bahaya lho 

buat kulit. Paparan sinar UV matahari 
d a p a t  m e r u s a k  k u l i t m u  ya n g  
menyebabkan penuaan dini berupa 
hiperpigmentasi, bintik matahari, 
kerutan atau bintik-bintik.Untuk 
mencegahnya, selalu gunakan tabir 
surya di atas 30 SPF sebelum kamu 
keluar dan juga saat berada di dalam 
ruangan.

 KONSUMSI MAKANAN SEHAT
Selain itu, rajin konsumsi makanan 

yang kaya Vitamin E dan C. Vitamin ini 
k a y a  a k a n  a n t i o k s i d a n  y a n g  
membantu mencegah radikal bebas 
merusak sel kulit.Makanan ini dapat 
m e n i n gka t ka n  e l a s t i s i t a s  d a n  
kekenyalan kulitmu. Makanan yang 
dimaksud seperti kacang-kacangan, 
produk susu, biji-bijian, minyak sayur, 
sayuran berdaun hijau, buah jeruk, 
cabai, kiwi dan lemon kaya akan 
vitamin ini.

HINDARI STRES
Saat stres, kulit dan rambut yang 

k i t a  m i l i k i  s e c a r a  l a n g s u n g  
mencerminkan hal itu. Lakukan hal-
hal yang menenangkan indera dan 
membuatmu tetap rileks, seperti 
berlatih meditasi dan yoga. Melukis, 
bernyanyi, memasak, berlari, atau 
berolahraga jika itu yang membuat 
Anda tetap fokus.

JANGAN LUPA HAPUS MAKE UP
Tidur dengan make up dapat 

menyumbat pori-pori, dan dapat 
menyebabkan munculnya jerawat atau 
bahkan kerutan. Oleh karena itu 
jangan lupa menghapus riasan apa pun 
di wajah sebelum tidur.Dengan 
membersihkan make up dapat 
membantu kulit bernapas, dan 
mencegah kotoran atau kotoran lain 
merembes ke dalamnya.(berbagai 
sumber/dya)
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Merawat Kecantikan Kulit 
Saat Usia 'Kepala Tiga'

1.	ELSHESKIN	ANTI-
AGING	CLEANSER	
WASH	

R e k o m e n d a s i  
skincare lokal untuk 
m e n c e g a h  t a n d a  

penuaan yang pertama adalah 
Elsheskin Anti-Aging Cleanser Wash. 
Elsheskin Anti-Aging Cleanser Wash 
mengandung lactic acid dan citric acid 
yang diklaim mampu melawan tanda 
penuaan dan radikal bebas. Selain itu 

formulanya mampu membersihkan 
polusi dan kotoran yang menempel 
pada kulit, melembutkan tekstur, 
sekaligus menjaga kekencangan kulit. 
Produk dari Elsheskin  dijual sekitar 
Rp64.000.

2.	YOU	GOLDEN	AGE	
REFINING	SERUM	

R e k o m e n d a s i  
skincare lokal untuk 
perempuan usia 40an 
yang selanjutnya ada 

dari YOU. YOU Golden Age Refining 
Serum merupakan serum yang 
diformulasikan dari ekstrak buah 
delima dan hyaluronic acid, sehingga 
d i k l a i m  m a m p u  m e n j a g a  
keseimbangan minyak dan air dalam 
kulit, serta dapat menyamarkan garis 
halus dan kerutan. Selain itu, produk 
skincare satu ini juga dapat membantu 
dalam menjaga kulit agar tetap kenyal. 
Produk YOU Golden Age Refining 
Serum harganya sekitar  Rp129.000.

3.	 EVERWHITE	 NITE	
CREAM	

R e k o m e n d a s i  
skincare lokal untuk 
m e n c e g a h  t a n d a  

penuaan adalah Everwhite Nite Cream. 
Everwhite Nite Cream memiliki 
kandungan kefir, kolagen serta 
G2white,  yang diklaim mampu 
menghaluskan kulit serta menjaga 
elastisitas kulit. Selain itu, kandungan 
G2white diklaim mampu mencerah-
kan kulit yang kusam sera menyamar-
kan noda hitam pada wajah. Produk 
Everwhite Nite Cream bisa didapatkan 
dengan harga Rp115.000.

 
4.	AVOSKIN	PERFECT	
HYDRATING	
TREATMENT	ESSENCE	

Av o s k i n  P e r f e c t  
Hydrating Treatment 
Essence adalah pilihan 

yang tepat. Avoskin Perfect Hydrating 
Treatment Essence mengandung 
ekstrak chamomile, carrot oil dan 
rosehip oil, yang diklaim dapat 
menyejukkan serta membuat kulit 
terasa lebih lembut dan kenyal. Produk 
Avoskin Perfect Hydrating Treatment 
Essence ini bisa didapatkan seharga 
Rp299.000 

5.	SAFI	AGE	DEFY	EYE	CONTOUR	
TREATMENT	CREAM 

Rekomendasi skincare lokal untuk 

u s i a  4 0 a n  y a n g  
selanjutnya adalah Safi 
Age Defy Eye Contour 
Treatment Cream yang 
mengandung ekstrak 
emas. Eye cream dari 
Safi ini memiliki tekstur 

yang ringan dan mudah menyerap di 
pori-pori kulit area mata. Selain itu, 
produk ini diklaim mampu me-
nyamarkan garis halus, mencerahkan, 
dan menjaga kulit sekitar mata tetap 
terasa lembap. Produk Safi Age Defy 
Eye Contour Treatment Cream ini 
seharga Rp123.000.Tertarik mencoba 
salah satunya? (berbagai sumber/dya)

SKINCARE 
LOKAL UNTUK 
USIA 40AN 
YANG BISA 

KAMU COBA

(Ilustrasi)		Tips	merawat	kecantikan	kulit	
saat	usia	'kepala	tiga'
Foto : Pexels
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April	Kelabu,	'Dompet'	...(dari	hal	1)

HARGA	PERTAMAX atau BBM RON 92 
dipastikan naik pada 1 April 2022. 
Harga Pertamax akan berada di 
kisaran Rp 12.000 per liter dari saat ini 
di kisaran Rp 9.000 per liter.Hal itu 
dibenarkan Komisaris Utama PT 
Pertamina (Persero) Basuki Tjahaja 
Purnama atau biasa disapa Ahok 
Kamis (31/3)."Lebih kurang begitu," 
katanya.

A h o k  m e n g a t a k a n ,  h a r g a 
Pertamax masih lebih rendah dari 
harga BBM sejenis  yang di jual 
kompetitor. Hal itu dilakukan agar 
masyarakat tidak terlalu berat. Di sisi 
lain, SPBU swasta tak mengerek harga 
terlalu tinggi."Ya. Supaya masyarakat 
tidak terlalu berat dan SPBU swasta 
tidak bisa naikkan terlalu tinggi 
dengan harga minyak Indonesia ICP 
sudah US$ 114/barel mulai berlaku 
1/4," katanya.

Harga Pertamax akan di bawah 
harga BBM yang dijual Shell. Shell 
sendiri menjual Shell Super dengan 
RON 92 dengan harga Rp 12.990 per 
liter."Di bawah 12.900, (sekitar) Rp 
12.400-12.500-12.600 gitu lah," 
ungkapnya.

Kenaikan harga Pertamax ini 
dipicu oleh semakin beratnya beban 
keuangan perusahaan akibat harus 
menanggung selisih antara harga 
pasar dan harga jual Pertamax. Harga 
pasar Pertamax pada Maret ini disebut 
telah mencapai Rp 14.526 per liter, 
sementara harga jual Pertamax hingga 
kini masih ditahan pada Rp 9.000 per 
liter.

Bila dibandingkan dengan badan 
usaha swasta lainnya, harga bensin 
RON 92 kini rata-rata sudah berada di 
kisaran Rp 12.000 - Rp 13.000 per liter 
untuk non-Pertamina.Shell Indonesia 
misalnya, per 1 Maret 2022, harga 
b e n s i n  S h e l l  S u p e r  ( R O N  9 2 ) 
dibanderol Rp 12.990 per liter, BP-
AKR menjual bensin BP 92 (RON 92) 
pada harga Rp 12.500 per liter. 
B a h k a n ,  K e m e n t e r i a n  E S D M 
memperkirakan harga keekonomian 
atau batas atas harga bensin RON 92 
pada April bisa mencapai Rp 16.000 
per liter.

D i  s i s i  l a i n ,  p e m e r i n t a h 
m e ny i a p k a n  j e n i s   5 1  d e n g a n 
kandungan sulfur 50 ppm atau setara 
Euro IV. Solar 51 ini bakal ada di SPBU 
seluruh Indonesia per tanggal 1 April 
2022.

Kehadiran jenis bahan bakar baru 
ini sejalan dengan langkah mendorong 
transisi energi menuju energi bersih 
dan ramah lingkungan. Atas dasar itu, 
pemerintah menambah penyediaan 
energi bersih dengan perbaikan 
spesifikasi BBM.

"Emisi gas buang kendaraan 
menggunakan BBM jenis ini akan lebih 
bersih, selanjutnya meningkatkan 
kualitas udara yang lebih sehat," ujar 
Direktur Jenderal Minyak dan Gas 
Bumi Kementerian ESDM Tutuka 
A r i a d j i  d a l a m  p e r e s m i a n 
implementasi BBM jenis Solar 51 di 
Pertamina Plumpang Jakarta, dikutip 
dari keterangan resminya. Dengan 
adanya BBM yang lebih  ramah 
lingkungan ini, pemerintah berharap 
masyarakat  bisa  mulai  beral ih 
menggunakan bahan bakar yang lebih 
bersih.

Dengan adanya Solar 51 ini ke 
pasaran sejalan dengan peraturan 
Menteri  Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan tentang baku mutu emisi 
gas buang kendaraan tipe baru 
kategori M, N, dan O.Kementerian 
ESDM kemudian menetapkan Surat 
Keputusan Direktur Jenderal Minyak 
dan Gas Bumi tentang standar dan 
mutu bahan bakar minyak jenis Solar 
yang dipasarkan dalam negeri.

Pada SK Dirjen tersebut, semua 
Badan Usaha yang memasarkan BBM 
jenis Solar 51 di Indonesia wajib 
memenuhi ketentuan CN minimal 51, 
kandungan sulfur maksimal 50 ppm 
dan kekentalan (viscosity) pada suhu 
400 C minimal 2-4,5 milimeter kubik 
per detik per 1 April 2022.

Harga	Pulsa	Juga	Naik
Di sisi lain, pemerintah akan 

menaikkan tarif Pajak Pertambahan 
Nilai () menjadi 11 persen mulai 1 
April 2022. Salah satu dampaknya, 
harga pulsa dan kuota akan ikut naik 
k a r e n a  t e l a h  m e n j a d i  o b j e k 
PPN.Sebelumnya, Menteri Keuangan  
resmi memungut tarif PPN dan Pajak 
Penghasilan (PPh) atas penjualan , 
kartu perdana, token listrik, dan 
voucher mulai 1 Februari 2021 lalu.

Aturan itu tertuang dalam tertuang 
dalam Peraturan Menteri Keuangan 
( P M K )  N o m o r  6  Ta h u n  2 0 2 1 . 
P e m u n g u t a n  P P N  t e r s e b u t 
diberlakukan sampai distributor 
tingkat II (server), sehingga akan 
berdampak kepada harga di level 
pengecer dan konsumen.

Beberapa provider atau operator 
seluler  telah menyatakan akan 
menyesuaikan tarif  PPN sesuai 
kebijakan terbaru yang ditetapkan 
melalui UU Harmonisasi Peraturan 
Perpajakan (UU HPP) tersebut.

S V P  H e a d  o f  C o r p o r a t e 
Communications  Ooredoo Hutchison, 
Steve Saerang, mengatakan Indosat 
Ooredoo akan mematuhi setiap 
p e r a t u r a n  p e r p a j a k a n  y a n g 
berlaku."Kami terus melakukan 
sosial isasi  dan edukasi  kepada 
pelanggan, di antaranya melalui sms 
notifikasi, informasi di lembar tagihan 

IKN."
Sementara itu, Kepala Badan 

Ke b i j a k a n  F i s k a l  Ke m e n t e r i a n 
K e u a n g a n ,  F e b r i o  K a c a r i b u 
mengatakan tak ada penundaan 
kenaikan PPN. Kata dia, inflasi "masih 
berada dalam target pemerintah 2-4% 
u n t u k  t a h u n  2 0 2 2 ." " I t u  s u d a h 
termasuk dari dampak semua harga 
yang kita pantau, per saat ini. Dan, juga 
termasuk kenaikan PPN dari 10% 
menjadi 11%.Nah, kita pastikan 
kebijakan-kebijakan yang sudah kita 
rencanakan dengan baik ini, kita 
p a s t i k a n  d a m p a k  t e r h a d a p 
masyarakatnya tetap terjaga," kata 
Febrio.

Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 
Mulyani Indrawati telah angkat bicara 
terkait hal ini. Pemerintah menyebut, 
kenaikan tarif PPN yang diterapkan di 
Indonesia masih jauh lebih rendah 
dibandingkan negara lain."11% itu 
tinggi gak? kalau dibandingkan banyak 
negara di G20, OECD, maka kita liat 
PPN rata-rata di negara tersebut 
adalah 15-15,5%," ungkap Sri Mulyani

Oleh karenanya, meski banyak 
pihak yang merasa ini bukan waktu 
yang tepat namun menurutnya harus 
d i l a k u k a n  s a a t  i n i .  S e b a b , 
perekonomian sudah mulai pulih dan 
APBN yang sebelumnya sudah bekerja 
b e g i t u  k e r a s  h a r u s  k e m b a l i 
disehatkan."Nah PPN kita melihat 
spacenya masih ada. Jadi kita naikkan 
hanya 1%.  Namun kita  paham, 
sekarang fokus kita  pemulihan 
ekonomi. Namun pondasi untuk pajak 
yang kuat harus mulai dibangun," 
tuturnya.

Bendahara negara ini menjelaskan 
bahwa kenaikan PPN tidak bisa hanya 
dilihat dalam jangka pendek. Sebab, ini 
dilakukan guna membangun Indo-
nesia yang makin kuat ke depannya. 
Dengan demikian, maka ia menekan-
kan bahwa kenaikan PPN bukan untuk 
makin menyusahkan masyarakat. 
Namun untuk membangun masa 
depan yang akan dinikmati oleh 
masyarakat juga."Jadi jangan bilang 
saya nggak perlu jalan tol, saya nggak 
makan jalan tol dan lain-lain, tapi 
banyak sekali instrumen pajak masuk 
ke masyarakat."(ashar,rls,ist,ant/dya)

( b i l l i n g  s t a t e m e n t )  p e l a n g g a n 
postpaid,  dan jalur komunikasi 
lainnya," kata Steve. 

D i h u b u n g i  t e r p i s a h ,  H e a d 
Corporate Communication PT  Tbk, Tri 
Wahyuningsih, menuturkan XL juga 
akan mengikuti aturan dan ketentuan 
pemerintah melakukan penyesuaian 
pemberlakuan besaran PPN menjadi 
11 persen."XL Axiata juga telah 
menginformasikan kepada seluruh 
pelanggan dan mitra bisnis bahwa 
terhitung efektif mulai tanggal 1 April 
2022 tersebut, seluruh aktivitas 
transaksi bisnis yang dilakukan XL 
Axiata akan memberlakukan nilai PPN 
sebesar 11 persen sesuai dengan 
ketentuan dan aturan yang baru 
tersebut," ujarnya.

Bidang Kajian Akuntansi dan 
Perpajakan Asosiasi Emiten Indonesia, 
Ajib Hamdani mengatakan meskipun 
kenaikan PPN sebesar 1%, tetap akan 
berpengaruh terhadap daya beli 
masyarakat."Karena sudah pasti 
kenaikan PPN ini dikenakan atas 
m a s y a r a k a t ,  b u k a n  o l e h 
pengusahanya," kata Ajib.

Ia memperkirakan kenaikan PPN 
ini dapat menyumbang pada angka 
i n f l a s i ,  d a n  m e n e k a n  t a r g e t 
pertumbuhan ekonomi. "Jadi kalau 
pun pemerintah membuat target 
ekonomi tinggi, di atas 5% misalnya. 
Tapi kalau inflasinya tinggi, itu sama 
juga bohong," katanya.

Sementara, pengamat ekonomi 
Yanuar Rizky mengilustrasikan harga 
sepotong ayam goreng seharga 
Rp10.000, bisa naik hingga Rp11.600 
jika kenaikkan PPN 1% diterapkan. 
Sebab, bahan-bahan produksinya juga 
ikut naik karena beban PPN."Sekarang 
kita realita saja, minyak gorengnya 
saja sudah naik," katanya.

"Masyarakat sudah berada dalam 
situasi teriak. Ini risikonya tinggi. 
Naikin inflasi lewat naikin harga PPN. 
Harga pangan naik. Harga energi naik. 
Pajak naik. Kalau masyarakatnya 
nggak kuat, kan jadi risiko sosial 
politik," tambah Rizky.

Ia juga menyayangkan pemerintah 
masih belum bisa mengerem belanja 
negara "terutama kan pengen punya 
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bertentangan dengan pancasila 
s e p e r t i  k o m u n i s m e  d i c a b u t . 
Sedangkan dalam aturan itu juga 
ormas radikal masuk di dalam aturan 
tersebut.

"Jadi kalau saya melihatnya apa 
yang disampaikan Panglima TNI itu, 
p e l a k s a n a a n n y a  b e l u m  b i s a 
diterapkan, sampai pada ketiga hal 
tersebut sidah dijalankan. Karena 
membongkar itu, tidak lah mudah. 
Apalagi ditambah ada mindset dan 
stereotipe di masyarakat terkait 
keturunan PKI ini," kata Muradi 
kepada wartawan, Kamis (31/3).

K a l a u  m e m a n g  p e r s o a l a n 
keturunan PKI ini dianggap tidak lagi 
j a d i  p e r s o a l a n ,  m a k a  h a r u s 
d i s e l e s a i k a n  s e c a r a 
menyeluruh/holistik. Tidak bisa 
diselesaikan hanya sebagian-sebagian, 
dengan pernyataan semata. Apabila itu 
dilakulan, ia khawatir hal itu hanya 
menjadi polemik semata."Kalau saya 
sih itu harusnya hanya jadi diskusi 
internal TNI dulu, sebelum menjadi 
r u j u k a n  k e b i j a k a n  d a n 
p e l a k s a n a a n nya  d i  l a p a n g a n ," 
imbuhnya.

Sebelumnya, Terpisah, Ketua 
Y a y a s a n  P e n e l i t i a n  K o r b a n 
Pembunuhan 1965-1966 (YPKP 65) 
Bedjo Untung menyambut baik 
pernyataan Panglima Jenderal Andika 
Perkasa memperbolehkan keturunan 
PKI untuk daftar sebagai anggota. 

"Saya tidak bisa memungkiri isi 
hati saya sebagai korban langsung 
yang pernah ikut dan tahu persis 
kejadian 65, sangat menyambut baik 
atas pernyataan bapak Panglima TNI 
Bapak Jenderal Andika," kata Bedjo, 
Kamis (31/3)."Pernyataan bapak 
Jenderal ini betul-betul merupakan 
angin segar dan berita ini saya 
sampaikan kepada teman-teman dan 
sambutannya sama, mereka pada 
umumnya sangat senang dan itu 
bagaikan air di gunung padang pasir," 
sambung dia.(ashar,rls,ant/dya)

JAKARTA-	 Panglima TNI Jenderal  
Andika Perkasa membuat sejumlah 
perubahan aturan terkait proses 
seleksi penerimaan calon prajurit TNI. 
Salah satunya adalah memper-
bolehkan keturunan PKI untuk daftar 
sebagai anggota. Kebijakan baru itu 
tertuang dalam aturan se leksi 
penerimaan calon prajurit TNI Tahun 
Anggaran 2022.

Beberapa kebijakan baru terkait 
penerimaan anggota baru TNI itu 
diterbitkan, kata Andika, untuk 
memastikan agar aturan yang ada 
dapat lebih sederhana dan adil bagi 
s e l u r u h  c a l o n  p e s e r t a . H a l  i t u 
disampaikan Andika pada rapat 
penerimaan prajurit TNI (Taruna 
Akademi TNI, Perwira Prajurit Karier 
TNI, Bintara Prajurit Karier TNI dan 
Tamtama Prajurit Karier TNI) Tahun 
Anggaran 2022.

" D a l a m  p ro s e s  p e n e r i m a a n 
prajurit TNI Tahun Anggaran 2022 
akan lebih sederhana dan adil. Karena 
menjadi prajurit TNI adalah hak 
seluruh putra putri Indonesia," ujar 
Andika melalui  kanal  YouTube 
pribadinya, Jenderal TNI Andika 
Perkasa, Kamis (31/3).

Komisioner Komnas HAM Beka 
U l u n g  H a p s a r a  m e n d u k u n g 
sepenuhnya keputusan Panglima  
J e n d e ra l  A n d i ka  Pe r ka s a  ya n g 
membuat kebijakan baru dalam 
seleksi penerimaan calon prajurit TNI 
Tahun Anggaran 2022. Salah satunya 
yakni menghapus larangan bagi 
keluarga atau keturunan dari Partai 
Komunis Indonesia (PKI) untuk 
bergabung dengan TNI.

Perubahan aturan itu, menurut 
Beka, akan memunculkan kesetaraan 
hak bagi semua masyarakat Indonesia 
yang memang berkeinginan untuk 
bergabung dan mengabdikan dirinya 
sebagai Prajurit TNI. Terlepas apa pun 
latar belakang mereka.

" M e n d u k u n g  s e p e n u h n y a 
kebijakan Panglima TNI. Negara harus 

terus bergerak maju dengan mem-
berikan kesetaraan kesempatan 
kepada semua warga negara yang 
memenuhi syarat, lepas dari apa pun 
latar belakang agama, suku, orang 
tua/keturunan maupun latar belakang 
sosial yang dimiliki," ujar Beka saat 
dihubungi, Kamis (31/3).

Bagi keluarga korban, kata Beka, 
keputusan ini jelas akan menjadi 
langkah pemulihan hak yang baik dari 
segala stigma yang selama ini melekat 
kepada mereka. Momen ini dinilai 
Beka sebagai langkah baik untuk 
menghapus pandangan negatif yang 
telah lama melekat kepada keluarga 
dari keturunan PKI."Dari perspektif 
k o r b a n  d a n  k e l u a r g a  k o r b a n , 
kebijakan seperti ini adalah bagian 
dari pemulihan hak korban dan 
keluarga korban terutama hak bebas 
dari stigma dan diskriminasi," ucap 
Beka."Sudah saatnya kita bersama 
menghapus stigma dan diskriminasi 
yang acap kali membangkitkan trauma 
dan meminggirkan mereka secara 
s o s i a l  m a u p u n  p e m e r i n t a h a n ," 
sambungnya.

P e r n y a t a a n  A n d i k a  y a n g 
memperbolehkan keturunan PKI 
daftar TNI ini disampaikan saat rapat 
koordinasi penerimaan prajurit TNI 
2022. Saat itu, Andika mengoreksi 
sejumlah aturan.  Salah satunya 
larangan keturunan pelaku peristiwa 
1965 dan 1966 untuk diterima sebagai 
TNI.

"Saya kasih tahu Tap MPRS Nomor 
25/66, satu menyatakan PKI sebagai 
organisasi terlarang. Tidak ada kata-
ka t a  u n d e r b o w  s e ga l a  m a c a m . 
Menyatakan komunisme, leninisme, 
marxisme, sebagai ajaran terlarang itu 
isinya," kata Andika. "Ini adalah dasar 
hukum. Ini legal ini. Tapi tadi yang 
dilarang itu PKI, oke satu. Kedua 
adalah ajaran komunisme, marxisme, 
leninisme. Itu yang tertulis. Keturunan 
ini melanggar Tap MPRS apa, dasar 
hukum apa yang dilanggar sama dia?" 
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tambah Andika.
Penjelasan Andika diamini oleh 

para peserta rapat .  Andika lalu 
meminta agar larangan keturunan PKI 
d i k o r e k s i . " J a d i  j a n g a n  k i t a 
memberikan mengada-ada. Saya 
o r a n g  y a n g  p a t u h  p e r a t u r a n 
perundang-undangan. Ingat ini, kalau 
kita melarang pastikan punya dasar 
hukum," kata Andika."Zaman saya 
tidak ada lagi keturunan dari apa tidak, 
karena saya menggunakan dasar 
hukum. Oke, hilang (aturan) nomor 4," 
tegas Andika.

Sulit	Direalisasikan
Terpisah, Pengamat Militer dari 

Universitas Padjadjaran, Muradi 
mengatakan apa yang disampaikan 
P a n g l i m a  T N I  J e n d r a l  A n d i k a 
pelaksanaan tidak semudah seperti 
yang disampaikan. Karena ia melihat 
s a m p a i  s a a t  i n i  m a s i h  b a nya k 
hambatan yang membuat kebijakan 
seleksi penerimaan anggota TNI sari 
keturunan PKI tersebut bisa diterap-
kan tanpa memunculkan polemik dan 
persoalan lain.

Pertama, jelas dia, hingga saat ini 
Tap MPRS Nomor 25 Tahun 1966 
berisi tentang pelarangan organisasi 
dan ideologi  komunis/PKI  dan 
ideologi yang berseberangan dengan 
Pancasila belum sepenuhnya dicabut. 
Dengan belum resminya aturan Tap 
MPRS nomor 25 ini dicabut, maka 
aturan pelarangan PKI tersebut masih 
berlaku.

Kedua, kata Muradi, di internal TNI 
juga harus memiliki kesamaan dan 
kesepahaman bersama menerima 
keturunan dari tokoh PKI ini. Dengan 
demikian tidak ada lagi, perbedaan 
s i k a p  d a n  p a n d a n g a n  t e r k a i t 
keturunan PKI, termasuk orang orang 
yang dikaitkan dengan ideologi 
komunis.

Ketiga, lanjut dia, aturan terkait 
organisasi masyarakat (ormas) yang 

Gebrakan Jenderal Andika: 
Keturunan PKI Bisa Masuk TNI

ATURAN YANG DIUBAH 
ANDIKA PERKASA SOAL 
PENERIMAAN ANGGOTA TNI

Terkait larangan keturunan pelaku peristiwa 
1965 dan 1966 untuk diterima sebagai TNI. 
Peristiwa tahun 1965-1966 berkaitan dengan 
komunisme di Indonesia. Akan tetapi, menurut 
Andika, ia meyakini bahwa TAP MPRS yang 
dimaksud itu tidak mencantumkan larangan bagi 
keturunan PKI.

"Yang lain saya kasih tahu nih, TAP MPRS 
Nomor 25 Tahun 1966. Satu, menyatakan PKI 
sebagai organisasi terlarang, tidak ada kata-kata 
Underbow segala macam. Kedua, menyatakan 
komunisme, leninisme, marxisme sebagai ajaran 
terlarang, itu isinya," ungkap Andika.Atas alasan 
itulah, Andika meminta syarat yang melarang 

IZINKAN KETURUNAN PKI DAFTAR TNI

menyatakan PKI sebagai organisasi terlarang, 
tidak ada kata-kata Underbow segala macam. 
Kedua, menyatakan komunisme, leninisme, 
marxisme sebagai ajaran terlarang, itu isinya," 
ungkap Andika.Atas alasan itulah, Andika 
meminta syarat yang melarang bagi keturunan 
PKI  untuk mendaftar  TNI untuk segera 
dihapuskan.

Selain soal keturunan PKI, aturan lain yang 
diminta Jenderal Andika untuk dihapus yakni soal 
kewajiban tes renang bagi calon prajurit TNI yang 
mendaftar. Menurutnya ketangkasan renang 
b u k a n l a h  s a t u  t o l o k  u k u r  y a n g  w a j i b 
dipertimbangkan bagi mereka yang hendak 
masuk sebagai prajurit TNI."Karena tidak fair juga 
ada orang yang tempat tinggalnya jauh dari 
enggak pernah renang nanti enggak fair. 
Udahlah," tegas Andika.

Diketahui, dalam tes Kesamaptaan Jasmani 
total ada tiga hal yang akan dites pertama 
pemeriksaan postur tubuh, kedua kesegaran 

HAPUS TES RENANG

Persyaratan terakhir yang dihapus Andika 
adalah mengenai soal penyelenggaraan tes 
akademik teruntuk calon prajurit. Menurutnya 
bahwa tes akademik tak perlu dilakukan lagi 
mengingat setiap calon sebelumnya telah 
mengantongi nilai yang berasal dari ijazah SMA 
asalnya.

"Menurut saya akademik ini tes akademik ini 
sudah tinggal ambil saja IPK, terus transkripnya 
(nilai). Karena bagi saya yang lebih penting ya itu 
tadi, ijazahnya saja, ijazah SMA itulah akademik 
mereka. Enggak usah lagi ada tes akademik," kata 
Andika.

MENGHAPUS TES AKADEMIK

jasmani, dan yang ketiga adalah ketangkasan 
jasmani.

MENGHAPUSAN TES KEPERAWANAN 

BAGI CALON KOMANDO WANITA 

ANGKATAN DARAT (KOWAD)

Awalnya ,  wacana penghapusan tes 
keperawanan ini sudah diungkap sebelumnya 
oleh Jenderal Andika Perkasa pada awal Agustus 
2021. Andika meminta pemeriksaan kesehatan 
yang tak relevan dihapuskan.Kemudian, TNI AD 
resmi menghapus tes keperawanan bagi calon 
Kowad dan calon istri prajurit. Pemeriksaan 
hymen atau selaput dara untuk membuktikan 
keperawanan sudah tidak diberlakukan karena 
dinilai melanggar hak asasi manusia (HAM).

Berbagai	
sumber	diolah


